
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER VALLEE VIOLETTE 

31 janvier 2024 
Début de la séance : 19h00 
 
Présents : 78 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Le diocèse a confirmé n’avoir aucune volonté pour fermer l’église de la Vallée violette. 
- Moustiques tigres, ils polluent la vie dans certains quartiers mais il n’y a pas de solution miracle – 

les traitements ne font que les reporter sur les quartiers voisins. Nous travaillons avec les services 
de Chambray-lès-Tours pour trouver des solutions. La prolifération des moustiques ne vient pas des 
piscines mais des eaux stagnantes. 

- Vitesse excessive / la ville s’est réhaussée avec tous les ralentisseurs que nous avons mis en place 
/ malheureusement cela ne règle pas tous les problèmes. 

- En 2024, les services de la ville lanceront la concertation de la rue de Montrichard pour début des 
travaux fin 2024 ou début 2025. 

 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des projets réalisés par les conseils de quartier : 
 

- Installation de ganivelles, allée des Grands Chênes, pour protéger les pieds des chênes et 
permettre le compostage des feuilles en attendant le projet complet de réfection du quartier : 
6000€. 

- Pose de coussins berlinois rue des Primevères 
- Création d’un aménagement piétonnier allée André Malraux 
- Ouverture du Passage derrière le centre Social et le secteur jeune, à côté de la Tour rue Paul 

Louis Courrier : un système de chicane afin d'empêcher la traversée des 2 roues. La plantation 
d'un alignement d'arbres (amélanchiers) et la pose d’une borne à déjections canines 

- Installation d’une boîte à livres 
- Participation des différents bureaux au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total 

sur la Ville : environ 207 kg 
 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par le Président du Conseil de Quartier, Monsieur 
Michel ALLARD. 
 
PROJET REALISES : 
 

- Aménagement de la circulation et du stationnement rue de Genillé 
- Installation de composteurs partagés dans le quartier : au Plessis et rue de Sully en lien avec 

l’association des locataires, TMVL et Zéro Déchet Touraine  
- Pose des coussins berlinois Rue des Primevères 
- Création d’une place PMR devant le collège de la Vallée Violette  
- Création d’une place PMR rue de Rochecorbon 
- Installation d’un banc à l’arrêt de bus de l’église de la Vallée Violette 
- Participation au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total sur le quartier : 16,5 kg 
 

PROJET EN COURS DE REALISATION : 
 



- Stationnement autour du Centre social : reprise des peintures et création d’emplacements sur le 
parking arrière 

- Aménagement d’abris pour l’attente des bus : en fonction des fréquentations nécessaires les arrêts 
suivants : Arrêt Collège direction Ballan, Arrêt Vallée Violette rue de Genillé, Arrêt Chenonceau côté 
Commerces : accord du Syndicat des Mobilités de Touraine ; en attente de travaux 

- Jardin Montreuil Bellay : marquage au sol du parking avant la place du marché 

- Rue de Sully : mise en sens unique 

- Peinture au sol de grand format « 30 km/h » rue d’Amboise  

- Installation d’un banc au jardin des violettes, à l’angle des rues de Blois et d’Azay-le-Rideau.  

- Identifier la place derrière la maison médicale : il est proposé de la nommer « Square Montreuil 

Bellay ». 

- Installation d’une aire de présentation des poubelles avec des cache-bacs allée de Chenonceaux 

derrière le centre commercial 

 
PROJET EN COURS DE REFLEXION :  
 

- Rue du plessis : gestion des poubelles en cours avec Touraine logement 
- Emplacements des bornes à déjections canines (par ex : rue des Jonquilles et rue de Beauséjour)  
- Réaménagement rue de Chambord pour limiter la vitesse excessive et étude d’une meilleure 

signalisation du passage piétons près du centre social pour sécuriser les sorties - Etude 
partiellement faite dans le cadre de la voie rapide vélos. 

- Aménager la circulation piétonne et cycliste rue de la Bouchardière 

- Entre la rue de Bridoré et la rue de la Bouchardière : projet d’éclairage dans l’espace vert : cette 
demande est inscrite dans le plan pluriannuel d'investissement, une étude sera faite et sera 
proposée aux arbitrages budgétaires (entre mât solaire ou éclairage traditionnel). 

- Circulation/stationnement rue Rivau et Artigny – concertation des riverains à faire 

- Etude de circulation et de stationnement rue de la Bruère et rue de Rigny Ussé 

- Aménagement du carrefour des rues de Luynes, de Saint-Cosme, Clos Lucé et de Chaumont  
- Rue de Montbazon : Vitesse excessive. Demande la mise à 30 km/h de la rue 

- Projet de jardin partagé Jardin Montreuil Bellay, à côté du marché, en lien avec les locataires 

- Projets rues des Jonquilles : toujours en cours, en attente de régularisation foncière  
- Primevères et Narcisses : projet faits, inscrits au Plan Pluriannuel d’Investissement 

 
Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés dans le quartier par la ville : 
 

- Giratoire des 4 bornes : création de plateaux surélevés pour réduire la vitesse 
- Rue de Montrichard – halle vallée violette – reprise de la piste d’athlétisme en cours : 45 000€ 
- Centre commercial : travaux à l'intérieur du bar : désamiantage : 36 304,80 € 
- Halle Vallée Violette : relamping : 5800€ 
- Local Ado Vallée Violette : Ravalement en peinture et création d’un cheminement : 40 000€ 
- Maternelle Vallée Violette : remplacement de l'ensemble des menuiseries extérieures et réfection 

du muret (en cours) : 180 000 € 
- Aires de jeux vétustes : requalification aire de jeux rue de Chaumont - 71 368 € TTC) et suppression 

jardin d’Amboise - validé par le CDQ 
- Requalification du rondpoint de la VV (en cours) 
- Requalification du massif n°2 angle bd de Chinon/rue des Jumeaux 
- Pose de mobilier urbain au Pumptrack 

 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 

 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue de Montrichard  Que va devenir l’église ? Elle reste ouverte le diocèse le 
confirme - pas de projet dans 
l’immédiat  

 Pourquoi la Mairie prend en charge le 
désamiantage du bar  

La ville a pris en charge le 
désamiantage de la casquette du 
centre commercial qui est propriété 



de la commune. Si nous pouvons, 
nous nous retournerons vers les 
responsables. 

 Quel devenir pour le bar ? La ville n’a aucune information  

L’ensemble du quartier  Circulation complexe / pourquoi on ne met 
pas de radars ? 

Ce n’est pas la ville qui met des 
radars mais les services de l’État. 
La Préfecture nous répond que ce 
n’est pas une priorité. 

Rue de Chambord   Difficulté de circulation / manque 
d’aménagement et de stationnements / Peu 
de lumière pour sécurité des piétons  
 
 
 
Mise en fourrière de son véhicule stationné 
depuis plus de 7 jours au même endroit. 
 

 La ville réfléchit mais devrait faire 
des aménagements dans toutes 
les rues / problèmes d’incivilité 
complexes – Il y a de plus en plus 
de véhicule dans les foyers. 
 
Le véhicule est resté plus de 7 
jours stationné au même endroit / 
Procédure de mise en fourrière, 
c’est la loi. 
Les citoyens sont les bienvenus au 
Conseil de Quartier pour participer 
au projet de la ville. 

Rue de Montrichard  Pouvez vous en dire plus sur les travaux qui 
seront réalisés ? Est-ce qu’il y aura des 
caméras ? 

Une réunion publique sera 
programmée / Pour la vidéo 
protection, la faisabilité sera 
étudiée. 

Rue d’Amboise  Des travaux de sécurisation devant l’école 
sont-ils prévus ? 

La ville étudie les possibilités pour 
fermer la rue au moment des 
entrées et sorties d’école mais 
nous ne pouvons pas arrêter la 
circulation des bus qui passe par 
cette rue. La ville va travailler avec 
Keolis. C’est une volonté de la 
municipalité  

Rue des Martyrs / Rue 
Mendès France 

 Le stop est grillé constamment  On ne peut pas mettre un policier 
dans chaque rue. La ville va étudier 
ce qui pourra être fait.  

Rue du Plessis  Pourquoi les aménagements pour disposer 
les bacs d’ordures ménagères ne sont pas 
encore réalisés ? 

L’investissement doit être porté par 
Touraine Logement. Madame Aude 
Goblet, Adjointe en fera part au 
Conseil d’administration dont elle 
fait partie. 

Rue de Cheverny  Un lampadaire a été retiré en mai 2023 
pourquoi ? 

Le candélabre a été déposé car 
endommagé par un véhicule. Le 
prestataire cherche un modèle de 
lanterne équivalent pour le 
remplacer. L’intervention devrait à 
présent être rapide. 

 Rue de Chaumont  La balayeuse de passe plus / on est envahi 
de feuille  

La Métropole va être alertée 

Rue de Chambord  Eclairage du passage piéton ? La ville va étudier des solutions  

 
ESPACES VERTS 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Parc Rue de 
Chaumont  

 Les agents mettent trop de temps pour 
tondre et la pelouse est trop haute.   

 La tonte du parc est assurée par la 
régie des quartiers et non par les 
collaborateurs de la ville. 



 

 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

 Remerciements auprès de la municipalité, 
on est bien à Joué-lès-Tours / la ville est 
bien entretenue  

La richesse de Joué-lès-Tours se 
sont les collaborateurs. 
Tout est fait en régie, la cantine, le 
périscolaire, le ménage, la piscine… 
Nos collaborateurs travaillent avec 
amour. Monsieur le Maire transmettra 
les félicitations. Le dialogue entre les 
citoyens permet d’avancer sur les 
projets. La critique ne fait jamais 
plaisir mais elle permet d’avancer.   

 
 

JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

 

Date du prochain bureau :  

 

Jeudi 14 mars 2024 à 19h00 au Centre social de la Vallée Violette  


